

# Umwelt: 2. Energiefrühling kommt

Vom 8. bis 10. April dreht sich in Leutkirch alles rund um das Thema Energie

*Von Thomas Ringhofer*

LEUTKIRCH - 40 Aussteller, zehn mehr als im Vorjahr, werden am zweiten Aprilwochenende auf einem vergrößerten Gelände das Thema Energie aus den verschiedensten Blickwinkeln betrachten. „Wir müssen mit Vollgas auf dem Feld der regenerativen Energien und der Nachhaltigkeit weitermachen“, sagt Leutkirchs Oberbürgermeister Hans-Jörg Henle mit Blick auf die aktuellen Vorkommnisse in Japan. Die Stadt ist gemeinsam mit dem Energiebündnis und dem Umweltkreis Ausrichter der Veranstaltung.

## Ungewollte Aktualität

„Das Thema hat an Aktualität gewonnen, die wir nicht gewünscht haben“, fügt Gottfried Härle, Vorsitzender des Energiebündnisses an. Japan sei bezüglich Industrialisierung,

Wirtschaft und den Menschen, die ähnlich denken würden, mit Deutschland vergleichbar. „Unvorstellbar, wenn so ein Unglück im Atomkraftwerk Gundremmingen passieren würde“, sagt Härle. Mit der Atomkraft könne nichts mehr so bleiben, wie es war, „deshalb müssen wir unseren Weg in Leutkirch verstärkt fortsetzen“. Ziel ist es, von 2008 bis 2015 mindestens 20 Prozent an CO<sub>2</sub> einzusparen. Dazu muss der Energieverbrauch reduziert, die Effizienz gesteigert und der Bereich der erneuerbaren Energien verstärkt ausgebaut werden. „Ich denke“, so Gottfried Härle, „der Energiefrühling bringt uns unserem Ziel näher.“ Denn an den genannten Punkten setzt die Ausstellung an. Den Besuchern wird die ganze Vielfalt der Möglichkeiten auf diesem Gebiet aufgezeigt. Die Aussteller sind hauptsächlich Handwerker, Bau-

stoffhändler und Unternehmen aus Leutkirch und der Region. Vertreten sind zudem Energieversorger, Kreditinstitute und die Energieagentur Ravensburg.

## Mehr Ausstellungsfläche

„Zu relativ günstigen Konditionen können sich die heimischen Handwerker an der Messe beteiligen“, sagt der Umweltbeauftragte der Stadt Leutkirch, Michael Krumböck. Mehr Aussteller als im Vorjahr, das würde auch mehr Platz beanspruchen. Zusätzlich zur Festhalle und ihrem Außenbereich findet der 2. Energiefrühling in der Mensa der Grund- und Hauptschule am Adenauerplatz statt. „Eine schöne Einheit“, sagt Krumböck.

Neben der eigentlichen Ausstellung erwartet die Besucher insgesamt zwölf Fachvorträge. Als Höhepunkt bezeichnet Härle den Eröff-

nungsvortrag am Freitagabend, 8. April, mit Luis Palmer. Der Schweizer wird von seinem Solartaxi berichten, einem Solarmobil, mit dem er ohne fossile Brennstoffe mehr als 53 000 Kilometer rund um den Globus gefahren ist. „Wir sind stolz darauf, dass er kommt“, so Härle.

## Elektrofahrzeuge testen

E-Mobilität ist daher auch ein wichtiger Bereich beim Energiefrühling. „Die Besucher haben sogar die Möglichkeit, mit dem Solarmobil von Palmer mitzufahren“, so Berthold König vom Umweltkreis. Auch andere Elektrofahrzeuge werden gezeigt und stehen zu kostenlosen Testfahrten zur Verfügung.

Der 2. Leutkircher Energiefrühling findet vom 8. bis zum 10. April statt.